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１．本園の教育目標 

イエス・キリストの教えに従って、真理を求め、他者を愛する人間性を育み、社会に平和と正義をも

たらすために、自らの生を生き抜く人間の育成に努めます。 

◆◇めざす子ども像◇◆ 

 

 

 

 

 

 

２．２０１１年度重点的に取り組んだ目標 

学校評価の項目に沿って、教職員が自己評価を行うようになり、１年間を意識的に振り返ることに

よって、目標をもって取り組む事が出来るようになったと思われます。特に、年度当初に前年度を

振り返り、目標を持ちスタートする PDCA サイクルにも慣れ、各自積極的に課題を持ち取り組んで

いるように思われます。 

2011年度は、「年間計画を作成する」「より高度な専門知識や技術を身につける」「創立者の精神や教

育目標に沿って、宗教教育に力を注ぐ」「情報発信を早く確実に行う」ことを重点目標に掲げ、取り組

んでいくことにしました。特に、取り組みのプロセスを重んじ１学期に一度は振り返りの時間を共有し

ながら、目標の達成に向けて不十分なところにさらに力を尽くしました。 

３．評価項目の達成および取り組み状況 

評価項目 取り組み状況 

（重点課題①） 

年間教育課程を作成する。 

 

・中期的に作成を行う。２年目は、学年主任を中心に内容に加筆修正 

し、たたき台を作成する。 

・教職員相互理解の場として、打ち合わせ会議を定期的に持ち、効果 

的な保育活動を考えながら進める。（横割り会議・縦割り会議） 

・新任者に対しては、副担任制をとり、保育者も保護者もともに安心 

してクラス運営が行えるようにする。 

（重点課題②） 

より高度な専門知識や技

術を身につけようと研

修・研鑽する。 

・モンテッソーリ研修を教職員対象に週に１回必ず実施する。 

・保護者のモンテッソーリ研修を、学期に１回は実施する。 

・絵画研修など、保育技術を高める研修に積極的に参加する。 

・保育参観などは事前にシミュレーションなどを行い、お互いの資質 

向上に努める。（保育技術の向上） 

（重点課題③） 

建学の精神・創立者の思い

に沿って、宗教教育に力を

注ぐ。 

・シスターグループによる新任者の研修へ参加する。 

・年間の主題・月ごとの主題を具現化するために、掲示物や啓発にも

力を注ぐ。毎月の職員会議で、クラスごとの取り組み方を共有する。 

・月 1回の職員会議で、学院長からお話を伺う。 

キリスト教の精神・創立者の建学の精神に基づき、 

●正しく、生き生きとした子ども 

●やさしく、明るい子ども 

●考え、最後までやりぬこうとする子どもを育てる。  



 

４．総合的な評価結果 

教職員間に責任感や意識の高まりが見られ、自己評価結果にも、幼稚園の課題への取り組みの成果が

出ているようです。特に、「一人ひとりの特性を把握し、園児の良い面に目を向け、伸びを認め伸ばそ

うと努力する」ことをはじめとして、保護者に対して「保育参観や行事を通して、子どもの育ちを伝え

る努力をしている」「子どもの気持ちに寄り添い、話を聞いたり、言葉にならない思いやサインを受け

止めようとしている」など、建学者の精神を基にして、子ども一人ひとりに心をかけ、その良さを引き

出そうとしていることに目を向けているのは、嬉しいことだと考えます。これは、重点課題の④とも関

連があり、情報を発信し保護者と共有することによって、更なる子どもの育ちを促すことにもなります。 

また、教職員が一致して、子ども一人ひとりが安心して幼稚園生活が過ごせるように、「園児の健康・

安全にも留意し、遊具の安全点検」は、今後も継続していきたいと考えています。各人の業務としては、

個人情報の取り扱いや、園長・教頭・教職員への報告・連絡・相談伝達などに気を配っている反面、忙

しさからか、当番や仕事に関して、確実な処理を行う事など、課題もありそうです。 

 

また、2011年度も、学校関係者評価として「保護者アンケート」も行いました。昨年度の中にあった

保護者に対するモンテッソーリ研修などは、すぐに実施して、ニーズに応えられるものを少しずつ取り

組み始める事もできた 2011年度でした。保護者対象調査から、「幼稚園で行っている縦割り保育など特

色ある教育活動について」「幼稚園内（保育室など）・屋外（園庭）など環境整備について」などを含め

た全ての項目において、「十分満足」・「概ね満足」を合わせると、すべての項目にわたり、97％以上と

いう高い評価を頂き、幼稚園の教育活動に一定のご理解を頂けていることを実感しています。在園児に

対する保育の充実に力を入れてきたことは、保護者からの評価結果にもあらわれているように感じます。

今後も、保護者からの貴重なご意見を幼稚園の保育活動に組み入れながら、園としての課題を見極め、

互いに子ども達の成長を「共感」できる幼稚園として最善の施策を講じて努力していきたいと思ってい

ます。なお、毎年特に保護者からの記入式でのアンケートの一つ一つから読み取れるニーズを分析し、

次年度重点的に取り組む目標や計画を決め、改善のはかれるものには、即改善しながら、年度をスター

トしたいと考えています。 

【保護者対象調査結果】（2012年２月実施）百分率%で表記小数点以下四捨五入      

（重点課題④） 

情報発信に力を注ぐ。 

 

・幼稚園からの伝達文書は、１週間前までに配布する。 

できれば、１０日前がベストであり、目標とする。 

・メール配信での情報発信にも力を入れる。 

・文書発行までに余裕をもって作成する。 

（１）幼稚園で行っている縦割り保育など特色ある教育活動についてはいかがですか。  

＊十分満足 ＊概ね満足 ＊よくない ＊わからない 

68% 31% 0  0 

（２）宗教行事や日々の生活で、命の大切さや思いやりの心を培うように努めていますか。 

＊十分満足 ＊概ね満足 ＊思わない ＊わからない 

61% 37% 1% 0 

（３）幼稚園での教育活動を通して、お子様の成長をお感じになられましたか。 

＊十分満足 ＊概ね満足 ＊思わない ＊わからない 

69% 29% 0% 0 



（５）ホームページや幼稚園便り・クラス便り・メール配信等を通して、情報を発信できていますか。 

 

≪保護者アンケートに記載されているメッセージ≫ 

・楽しい園生活をおくっている様で親としてもとても嬉しく思います。子ども自身、大きくなってから

も楽しい思い出として沢山思い出すと思います。先生や周りのスタッフの方に感謝いたします。 

・お便りなど、毎回とても丁寧でわかりやすくとても助かりました。先生方もいつもにこやかであいさ

つもしてくださって感じが良く運動会などの行事にも全力で取組んでいる姿にはいつも感心させら

れました。 

・宗教関係にこだわらず、手をあわせる・感謝する・静かな時を過ごす事が日常少なく、食事の前に手

をあわせたり、仏前がないから手をあわせる習慣がないので、幼稚園で経験させていただいた事がよ

かったと感じています。運動会やクリスマス、作品展では本当に先生方のご指導のお陰で子どもの成

長の姿を感じました。感謝いたします。行事も無理のないペースでよかったと感じています。 

・いつもありがとうございます。子どもが毎日楽しく過ごしているようで安心しています。お母様たち

とも和気あいあいとおつきあいさせていただいており、私にとっても楽しい一年でした。メルポコで

の伝達がお姉ちゃんのころより充実してきたのも便利でありがたいです。 

・入園当時はお友だちも少なく、自分で着替えや身の回りのことがほとんどできませんでしたが、年中・

年長のお兄さん、お姉さんの影響をうけて、自分がすすんで自分の事を何でもするようになり、とて

も子どもの成長をかんじることができ満足しております。 

・できればクラス替えは同じ校区になるお友だちやＢさんで仲の良かったお友達と同じクラスで楽しい

思い出をたくさん作り、いろいろなことを吸収できる一年を過ごさせてやりたいと思っています。よ

ろしくお願いいたします。 

入園以来、子どもが成長したのも先生方のおかげで本当に感謝しております。安心して通わせられる

幼稚園だと思っております。ただ、年少で何も分からないため、行事や持っていくものがよくわから

ない時がありました。また、同じ情報（もっていくものや注意など）が複数のプリントで何回も少し

ずつ、変化して手元にくるので、頭の中でまとめるのに時間がかかったりもしました。私のいたらな

い点を棚にあげて申し訳ありませんがよろしくお願い致します。 

共働き特に就労されている母親の父母の会行事の参加に関して、もう少し考えていただきたいと思い

ます。チャリティーの準備や謝恩会の準備等参加協力しやすい何かよい方法を考えていただけるとと

てもありがたいです。 

縦割り保育を中心に活動している様子はとてもわかりやすく、すばらしいと思うが、横割りの様子も

少しわかりやすくしてほしいと思います。横割りの先生とお話する機会を作ってほしいです。 

・一年でとても成長したと実感して幼稚園での先生方のご尽力とお友達との関わりに感謝しています。

（４）幼稚園内（保育室）・園庭など清掃され、保育環境はいかがでしたか。 

 ＊十分満足 ＊概ね満足 ＊思わない ＊わからない  

80% 19% 0 0 

＊十分満足 ＊概ね満足 ＊思わない ＊わからない 

65% 32% 0 0 

（６）衛生管理や衛星管理や安全に気をつけ、安全に幼稚園生活を送れる環境となっていますか。 

＊十分満足 ＊概ね満足 ＊思わない ＊わからない 

73% 24% 0 1% 



情報伝達に関しては、初めての行事に関して服装などわかりにくい点が少しありました。 

など多数の励ましのメッセージや改善し充実を図る課題を頂きました。これらの点について、感謝す

るとともに、慢心せずなお一層保護者の支持を得られるように、頂いた課題についても改善を図りま

す。 

 

６．今後取り組むべき課題(2012年度重点目標) 

 

学校関係者評価 

＊カトリッ幼稚園としての教育理念をもち、教育目標を実施できている。 

＊特色である｢モンテッソーリ教育｣を根幹とする園として、縦割り保育の充実を図っていることが

評価できる。 

＊教職員が一丸となって目標、課題に沿って一生懸命に努力し、取組んでいる姿勢に対して評価で

きる。 

＊会計監査を定期的に受けて、適性に処理されていることを確認する。 

 

 

 

 ・年間教育課程の作成を行い、年間指導計画にもとづき、教職員が相互理解のもと、効果的な保育を

行なう。 

・より高度な専門的な知識や技術・技能の習得のための研修の時間を確保し、専門知識や技術を身に

つけようと研修・研鑽する。 

・保護者からのメッセージを受け、横割りの保育活動の充実・発信に心掛ける。 

・情報発信の中でも、特に、文書での通知は、正確で分かりやすいものにし、メルポコを大いに活用

して、よりタイムリーな情報発信に心掛けたい。 

・感染症などへの配慮や安全管理に一層留意し、保護者が安心して通わせることのできる幼稚園であ

りたい。 


